

Folio 118

ENTREVISTADA: Mi identidad prefiero mantenerla en el anonimato por represalias a mi familia, mis hijas. No sé este qué pueda. . . algo que pueda pasar ¿no?. Estoy en busca de dos personas: mi esposo y mi hermano. Ellos desaparecieron de Orizaba, Veracruz el día 4 de septiembre de 2011. A la fecha no sabemos nada de ellos, hace unos meses, dos más o menos, acudí a realizarme prueba de ADN para empezar a realizar su búsqueda porque pues quiero tener razón, saber en dónde pueda yo encontrarlos.

ENTREVISTADORA: ¿Cuáles son los datos de estas personas?

ENTREVISTADA: El nombre de mi hermano es Irad Velez, él desapareció el 4 de septiembre de Orizaba, tenía 37 años, salió de su casa y pues ya no regresó. Mi esposo era, se llamaba Francisco de Jesús Pérez Garza. Él desapareció en la misma fecha a las 4 de la tarde, también ya no tuve nada de noticia de él hasta hoy.

ENTREVISTADORA: ¿Quiénes eran ellos antes de desaparecer?

ENTREVISTADA: Bueno pues mi hermano era un buen hijo, él siempre estaba preocupado por nosotros por la familia, mis papás principalmente. Era una persona que desprendía de lo que él tenía para poder ayudar a los demás o sea no era una persona mala. Él, simplemente, como todo joven, si le gustaba salir, divertirse, irse a algún antro pero también estar en su casa. Él era mucho de estar en familia, preocuparse, siempre se preocupaba mucho por la estabilidad de mis papás, que estuvieran bien, de nosotras bueno a mi como su hermana y de mis hijas. Igual de su hijo siempre estuvo muy al pendiente.

ENTREVISTADORA: ¿Y tu esposo?

ENTREVISTADA: Mi esposo también, a él si le gustaba mucho, era una persona muy alegre, a él si le gustaba mucho convivir, tener mucha gente en casa siempre. Cada 8 días para él parecía fiesta, a él le gustaba que fueran mis hermanos a comer, con nosotros se pasaba todo el día ahí. O sea él siempre ponía el pretexto de una carne asada para pues para agarrar como fiesta no, o sea le gustaba era muy de amenizar todo el ambiente en donde estaba. Siempre hacía reír, si teníamos pues diferencias pero dentro de lo que cabe él era muy detallista conmigo, con su hija, a su hija la dejó de 6 meses pero pues a ella la adoraba desde el momento que supo que venía entonces pues nosotras nos quedamos solas.

ENTREVISTADORA: ¿Cómo describirías el día que ellos desaparecieron?

ENTREVISTADA: Fue el peor día de mi vida. Cuando me dieron la noticia que se los habían llevado sentí que todo se me vino abajo ¿no?. Tenía la esperanza de que nos hablaran para pedir algo, pero nunca llegó una llamada. Simplemente a mi esposo pasaron a recogerlo a su trabajo, y a mi hermano también de su casa, lo sacaron de su casa. Obviamente no con violencia, todo fue muy tranquilo. Por eso no pensé que fuera algo que hubiera sido algo tan grave o que les fuera

a pasar algo más. El día que llegaron en la noche a decirme y esperé a que regresaran, no. Pasaron 3 días, tampoco regresaron. A la semana recibí una noticia de que ya no los buscara, porque ya no iban a regresar pero siempre tuve la esperanza de que ellos volverían porque nunca los vi muertos, ni me los entregaron. Osea como estaban haciendo en ese tiempo que aparecían votados por algún lugar, a ellos nunca los encontramos así. Yo tenía las esperanzas de que los encontrara bien pero ya pasaron 7 años y no hay ninguna noticia de ellos.

ENTREVISTADORA: ¿Tiene idea de quién pudo haber sido el perpetrador?

ENTREVISTADA: No, y si la tuvimos prefiero no decir nada por lo mismo no, por la seguridad de mis hijas más que nada.

ENTREVISTADORA: Actualmente ellos ¿en qué calidad están en este momento?

ENTREVISTADA: En calidad de desaparecidos pero no he presentado ninguna denuncia por lo mismo, por miedo y también por no querer aceptar el que algo haya pasado más con ellos. O sea algo que yo sé que ya no están. Pero no, no tengo ninguna denuncia. Solamente están como desaparecidos.

ENTREVISTADORA: ¿Cómo cambió tu vida a raíz de que él desapareció, ellos desaparecieron?

ENTREVISTADA: Dio un cambio total porque fueron dos personas que eran muy importantes en mi vida, o sea, mi hermano era uno de los pilares más fuertes de mi. Él y yo teníamos un lazo muy fuerte. Yo siempre con mi hermano era muy unida, hacia donde él iba siempre estaba yo y él me protegía mucho. Yo con él me sentía que nada me faltaba y nada me iba a pasar a su lado. Siempre sentí que toda la vida iba a tenerlo para mí. Mi esposo también era una parte especial de mi vida porque era el papá de mi hija y él era el que proveía mi casa.

ENTREVISTADORA: ¿Qué acciones de búsqueda ha emprendido desde que desapareció?

ENTREVISTADA: Nunca quise hacer nada hasta ahorita te digo que tiene como uno o dos meses que hice mi primer muestra de ADN. Tuve el valor de hacerlo porque ya el tiempo fue lo que me hizo también tomar esa decisión de empezar la búsqueda por ese lado.

ENTREVISTADORA: ¿Quieres agregar algo más?

ENTREVISTADA: No.